
 

 

                13.März 2024 

 

Ausbildung von Schiedsrichter für Menschen mit Behinderung 

 

Die Fußballverbände Bayern, Thüringen und Sachsen-Anhalt möchten 

gemeinsam Menschen mit Beeinträchtigungen unterstützen und fördern. 

Zu diesem Zweck bieten wir 2024 erstmalig eine Inklusions-

Schiedsrichterausbildung an. Den Teilnehmenden soll die Chance 

gegeben werden, die Grundlagen des Schiedsrichterwesens zu erlernen 

und später Inklusionsturniere zu leiten. 

Wichtig für uns ist, jeder kann an der Ausbildung teilnehmen! 

 

Ausbildungsinhalte: 

- Die Fußball-Regeln 

- Die Aufgaben des Schiedsrichter 

- Die Aufgaben des Schiedsrichter-Assistent 

- Den Umgang mit Spielern 

- Den Umgang mit Fahne und Pfeife 

 

Dauer der Ausbildung: 

- 2 Tage 

Beginn der Ausbildung: 

Am 20.April 2024 

um 11:00 Uhr 

Das ist ein Samstag. 

 

 

 

 

 



 

Ende der 

Ausbildung: 

Am 21. April  

um 12:00 Uhr 

Das ist ein Sonntag 

Ort der Ausbildung: 

- Im Akademie-Hotel in Jena  

- Jena ist eine Stadt in Thüringen 

 

- Die Adresse ist: 

Am Stadion 1,  

077749 Jena-Wenigenjena 

 

Preis für die Ausbildung und die Übernachtung im Hotel: 

- Kostenlos 

- Eine Begleit-Person darf mitgebracht werden 

- Die Kosten für die Anreise bezahlt man selbst 

 

Du möchtest mitmachen? 

 

Klicke auf diesem Link: 

https://forms.office.com/e/rwu9DTMHmQ 

Oder nutze diesen QR-Code: 

 

Die Frist zur Anmeldung endet am 04. April 2024. 

https://forms.office.com/e/rwu9DTMHmQ


 

 

Am Sonntag nach der Ausbildung seid ihr eingeladen. 

Wir gehen zusammen ins Stadion. 

Zu einem Spiel vom FC Carls Zeiss Jena. 

Du hast dafür keine Zeit mehr? 

Sag uns bitte Bescheid. 

 

Mit freundlichen Grüßen 

 

Mario Grund 
Inklusionsbeauftragter Thüringer 
Fußballverband e.V. 
Mobil: 0151/17153203  
Mail:  
mario.grund@fussballfreunde.de 
 

Frank Schweizerhof 
Abteilung Soziales 
Bayerischer Fußball-Verband 
Mobil: +49 (0)89 542770-37  
Mail: frankschweizerhof@bfv.de 

Markus Stein 
Inklusionsbeauftragter 
Fußballverband Sachsen-Anhalt 
Mobil: 0151/25237055  
Mail: m.stein@fsa-online.de 

 


